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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За апрель население Таймыра увеличилось на 52 человека 
По информации Управления записи актов гражданского состояния Администрации 

Таймыра, в апреле в муниципальном районе на свет появилось 52 малыша, а всего с начала 
года жителей района стало на 192 человека больше. За последние семь лет это второй по 
величине результат за аналогичный период. Выше рождаемость была в 2009 году – 206 
мальчишек и девчонок.  

При этом число зарегистрированных актов о смерти в апреле почти в два раза меньше 
актов о рождении – 28. За первые четыре месяца 2012 года зарегистрировано 102 
свидетельства о смерти, что является наименьшим показателем за аналогичный период, 
начиная с 2006 года.  

Месяц весенней капели – апрель на Таймыре ознаменовался появлением 31 
официально зарегистрированной семьи. С января текущего года счастливыми молодоженами 
стали 99 семейных пар. Больше их было в «високосном» 2008 году – 105.  

По словам начальника Управления ЗАГС районной Администрации Ирины Пановой, в 
сравнении с аналогичными периодами прошлых лет желающих расторгнуть брак становится 
меньше. В апреле - это 18 экс-семейных пар, а за четыре месяца текущего года – 69. Таким 
образом, уровень брачности за отчетный период превысил уровень разводимости в 1,4 раза, 
что также является наилучшим показателем с 2006 года. 

«Таймыр» 
 

Аттестация руководителей транспортных предприятий прошла на Таймыре 
На Таймыре состоялось очередное заседание региональной аттестационной комиссии 

по аттестации специалистов и исполнительных руководителей, связанных с обеспечением 
безопасности дорожного движения. Об этом сообщили в районном управлении общественных 
связей. К аттестации были допущены 25 человек, из которых 22 аттестованы.  

Практически все организации и предприятия муниципального района имеют в наличии 
и эксплуатируют (для собственных нужд и (или) на коммерческой основе) автомобильный 
транспорт. "В начале 2000-х годов услуги по перевозке пассажиров и грузов автомобильным 
транспортом начали предоставлять не только юридические лица, но и индивидуальные 
предприниматели, имеющие в наличии подвижной состав. В соответствии с действующим 
законодательством РФ в области автомобильного транспорта и обеспечения безопасности 
дорожного движения, все они должны быть аттестованы или иметь в штате аттестованных 
специалистов в области обеспечения безопасности дорожного движения", – рассказал 
заместитель руководителя администрации Таймыра Олег Мозгунов. 

В состав региональной аттестационной комиссии вошли представители Заполярного 
отдела Межрегионального управления государственного автодорожного надзора по 
Красноярскому краю, Республике Тыва и Республике Хакасия Федеральной службы по 
надзору в сфере транспорта, управления транспорта, информатизации и связи 
администрации муниципального района, ОГИБДД Отдела МВД России по Таймыру и МКУ 
"Таймырская транспортная компания". 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Решать проблему обеспечения водой будут комплексно 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко 28 апреля провёл совещание, темой которого стали 
вопросы обеспечения жителей посёлка Хантайское Озеро чистой питьевой водой. Обсуждали 
проблему и вырабатывали способы её практического решения специалисты комитета ЖКХ 
Администрации города совместно с депутатом Горсовета Николаем Лашкиным, 
председателем Дудинской городской Ассоциации коренных народов Таймыра Анфисой 
Никифоровой, директором ОАО «Хантайское» Эдуардом Тумановым.  
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 В течение многих лет, особенно в период от половодья до ледостава, в посёлке остро 
ощущается нехватка воды, которая бы соответствовала санитарным нормам. Водозабор 
осуществляется из озера Хантайское, но экология этого водоёма и отсутствие очистных 
сооружений позволяют использовать воду сугубо в технических целях. В настоящее время 
для очистки воды жители посёлка применяют средство «Акватабс», но, по согласованному 
мнению участников совещания, ограничиться временными мерами, было бы неверно с точки 
зрения обеспечения безопасности сельчан.  
 Глава города поручил соответствующим службам подготовить комплексный проект, 
реализация которого решит задачу снабжения чистой водой жителей Хантайского Озера. 
Варианты инженерных решений с технико-экономическим обоснованием каждого, 
подкреплённые медицинской статистикой и результатами экспертиз, будут подготовлены к 
июню текущего года и представлены на краевом уровне.  

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке завершается подготовка к празднованию Дня Победы 

Исполняющий обязанности Руководителя Администрации г. Дудинки Роман Ганул 
провёл итоговое совещание с членами рабочей группы, ответственной за подготовку на 
территории муниципального образования празднования 67-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне.  

Собравшиеся рассмотрели план подготовительных работ, большая часть которых уже 
завершена или будет выполнена в ближайшие дни. Члены рабочей группы также согласовали 
перечень традиционных праздничных мероприятий и время их проведения. Так, 4 мая в 17 
часов в городском Доме культуры начнётся праздничный концерт «Победная весна» с 
участием лучших творческих сил Дудинки и Норильска. Программа торжеств 9 мая включает в 
себя митинг у памятника павшим воинам-таймырцам, который начнётся в 11 часов. Сбор 
участников митинга назначен на 1030 у кинодосугового центра «Арктика», на 1045 
запланировано начало движения колонн. Митинг завершится парадом сотрудников силовых 
подразделений в сопровождении оркестра духовых инструментов, полевая кухня угостит 
горожан «солдатской» кашей. 

В 12 часов будет дан старт легкоатлетической эстафете по улицам города. В это же 
время всех дудинцев и гостей города организаторы праздника приглашают на Набережную 
площадь, где в полдень на открытой сцене начнется концертная программа ко Дню Победы, 
которую сменят музыкальные и развлекательные номера, посвященные проводам зимы.  

Все желающие смогут принять участие в спортивных состязаниях и посетить торговые 
ряды, разместившиеся на Набережной площади. 
 
Воспитанники ДШИ выступили в «Арктике»  

В кинодосуговом центре «Арктика» 28 апреля состоялся отчетный концерт 
хореографического отделения детской школы искусств имени Бориса Молчанова.  
Двухчасовая программа из 23-х танцевальных номеров отличалась разнообразием 
репертуара и высоким хореографическим мастерством исполнителей. В концерте были 
заняты 180 учащихся хореографического отделения, получающих танцевальную подготовку в 
классах Веры Ивановой, Михаила Заболотских и Екатерины Кирьяновой.  
Торжественным моментом мероприятия стало вручение 11-ти выпускникам ДШИ памятных 
подарков и свидетельств об окончании хореографического отделения детской школы 
искусств. Завершился отчетный концерт выступлением вокального коллектива 
преподавателей ДШИ. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
NordStar открыл новый регулярный рейс Норильск–Уфа–Баку 

Авиакомпания NordStar открыла продажу билетов на новый регулярный рейс по маршруту 
Норильск–Уфа–Баку и обратно, сообщили в пресс-службе авиакомпании. 
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Вылет из Норильска в Баку будет осуществляться в 12:00 (время местное) с посадкой в 
Уфе в 13:20 (время местное) по средам с 13 июня на комфортабельных Boeing 737-800 NG, 
оборудованных эконом и бизнес-классом. Время посадки самолета в Баку – 17:30 по 
местному времени. 

Получить информацию о стоимости и наличии билетов, а также ознакомиться с правилами 
применения тарифов можно на сайте авиакомпании NordStar: www.nordstar.su или по 
телефону контактного центра NordStar: 8-800-700-8-007. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
Мы подготовились достаточно хорошо к паводку – Сергей Волков 

Итоги работы переделов Заполярного филиала "Норильского никеля" за прошлый месяц 
положительные. Все предприятия выполнили свою производственную программу. Об этом на 
брифинге рассказал начальник производственного управления ЗФ "Норникеля" Сергей 
Волков. 

"Горняки отработали ровно, обеспечили рудой в необходимых объемах хорошего качества 
обогатителей и металлургов. Рудник "Таймырский" как обычно перевыполнил свою программу 
по добыче руды. Он вступил в стадию подготовки к реконструкции. Будет применена 
уникальная технология. Реконструкция начнется во второй половине года. Она рассчитана на 
год. Ее будут проводить под землей, один подъем будет выведен из работы. При этом рудник 
справляется со своими обязательствами", – сказал Сергей Волков.  

Несмотря на ремонты, производственные задачи выполнили и обогатители – по 
переработке руд, выдаче концентратов. Это послужило основанием для устойчивой работы 
металлургических заводов.  

"Никелевый завод отработал удачно по производству файнштейна. Особенно важно – в 
преднавигационный период. Медный завод устойчиво выполнил программу по производству 
черновой, электролитной и платяной меди. Большие ремонты на НМЗ. Завод работает в 
условиях модернизации одной из печей. Это в плане развития мощностей "Надежды". 
Отмечу, что выполнена программа по отгрузке готовой продукции на Кольскую ГМК", – 
рассказал начальник производственного управления ЗФ "Норникеля". 

Транспортники выполнили свою программу. Волков особенно отметил железнодорожников. 
Они успешно справляются с задачей вывоза груза из Дудинского морского порта. "У нас 
минимальные объемы грузов находятся в зоне затопления. Мы подготовились достаточно 
хорошо к паводку. Задача на сегодня – завершение арктической навигации, вывоз тех грузов, 
которые необходимы для работы компании в межнавигационный период. Многокомплексные 
подготовительные работы идут по графику", – сообщил Сергей Волков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Выборы мэра Красноярска – избирком имеет претензии ко всем самовыдвиженцам 

Все 11 самовыдвиженцев - соискателей на должность мэра Красноярска, которые 
напряженно ждут результатов проверок представленных подписей, имеют проблемы с 
документами, заявила в четверг, 3 мая, председатель горизбиркома Анна Лисовская, 
передает САН. 

"Процесс проверки всех подписных листов, представленных в избирательную комиссию, 
очень трудоемок. При этом замечания есть во всех документах, представленных кандидатами 
на регистрацию. Просто у некоторых эти замечания весьма незначительные, у других же — 
имена их я называть не буду — они весьма грубые", - сказала она. 

Лисовская в качестве примера привела ситуацию, когда из 1400 подписей, проверенных 
криминалистами, 1200 оказались незаконными. "В списках других подписей было выявлено, 
что все подписные места были взяты с одного района, буквально поквартирно. Все прекрасно 
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понимают, что практически невозможно получить подписи за одного кандидата с каждой 
квартиры одного дома", - объяснила глава горизбиркома. 

Вопрос о регистрации кандидатов завершится в ближайшие три дня. Очевидно, что после 
первого "сита", когда из 24 претендентов остались 15, второй этап также отсеет ряд 
претендентов. 

В пятницу, 4 мая, горизбирком определит судьбу регистрации троих кандидатов, в том 
числе начальника краевого госпиталя для ветеранов войн Алексея Подкорытова, которого 
поддерживает популярный в городе политик Анатолий Быков. 5 мая станут известны 
результаты проверки подписей еще троих кандидатов, в том числе известного бизнесмена 
Константина Сенченко, которого, как полагают некоторые наблюдатели, может поддержать 
экс-кандидат в президенты страны Михаил Прохоров. Оставшиеся пять самовыдвиженцев 
будут либо зарегистрированы, либо сняты с гонки 6 мая. В их числе - глава местных 
"праводелов" Владислав Королев. 

Кандидаты, которым откажут в регистрации, могут обжаловать решение избиркома в суде. 
В течение пяти дней данная инстанция должна принять соответствующее решение. 

Кроме того, еще четверо кандидатов идут в качестве выдвиженцев партий, 
представленных в парламенте. Трое из них - гендиректор строительной компании Александр 
Коропачинский ("Справедливая Россия"), директор "Центра гражданских практик" Михаил 
Осколков (КПРФ) и доцент кафедры физкультуры СФУ Наталья Подоляк (ЛДПР) - уже 
зарегистрированы. 

Представитель "Единой России", исполняющий обязанности градоначальника Красноярска 
Эдхам Акбулатов, будет зарегистрирован до 6 мая. Именно его политологи и называют 
главным кандидатом на пост мэра, а также обещают нешуточную борьбу за второе место. 

Сибинфо 
 

Дорожную разметку будут наносить термопластиком  
В Красноярском крае открылся сезон нанесения дорожной разметки, сообщили в краевом 

управлении автодорог. 
Сейчас работы ведутся на автодорогах Красноярск – ст. Минино, Еловая – ст. Минино, 

Элита – Арийское – ст. Кача, Красноярск – Енисейск (Емельяновский район), Красноярск – 
Элита, глубокий обход Красноярска и обход п. Березовка.  

В этом году на автомобильных дорогах Красноярск – Солонцы, Красноярск – Енисейск (до 
Сухобузимо) будет нанесена разметка термопластиком. Однако по технологии выполнять 
такие работы можно только с наступлением устойчивого тепла. Пока же специалисты наносят 
«временную» разметку краской.  

В этом году будет продолжена установка дорожных световозвращателей по типу «кошачий 
глаз». Более 8500 световозвращателей появятся на автодорогах Красноярск – Енисейск, 
Канск – Абан – Богучаны, Красноярск – Солонцы, Ачинск – Ужур – Троицкое, Красноярск – 
аэропорт Емельяново и Минусинск – Курагино – Артемовск. 

По сравнению с минувшим годом, количество дорожных световозвращателей на дорогах 
Красноярского края увеличится в 10 раз. В 4 раза чаще станут применять разметку 
термопластиком. Всего же краевым дорожникам предстоит пройти 4050 км автодорог. 
Завершить эту работу специалисты планируют в конце июля. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Каким будет будущее правительство 

Владимир Путин обещал, что, вступив в должность президента, предложит Госдуме 
утвердить председателем правительства Дмитрия Медведева. Депутаты соберутся на 
внеочередное заседание для рассмотрения его кандидатуры 8 мая. До этого Медведев 
проведет консультации с думскими фракциями, однако бороться за голоса КПРФ, ЛДПР и 
«Справедливой России» необязательно — ему хватит большинства в 226 голосов, а у 
«Единой России» 238 мандатов. 
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Путин и Медведев начали обсуждать состав нового правительства после президентских 
выборов, рассказывал Медведев: «Мы встречаемся, квадратики какие-то рисуем, обсуждаем, 
какая схема лучше, кто лучше какими делами будет заниматься». Чтобы узнать, чьи фамилии 
в этих квадратиках, «Ведомости» опросили сотрудников президентской администрации и 
аппарата правительства, а также людей, близких к обоим ведомствам. Структура 
правительства определена, а персональный состав — не полностью, говорят несколько 
федеральных чиновников. Указ о структуре появится в течение 2-3 дней после назначения 
Медведева, знает один из них, назначения же будут проходить поэтапно в течение двух 
недель. Хотя больше половины министров будут назначены в первые три дня после 
утверждения структуры кабинета министров, добавляет собеседник «Ведомостей». 

Как стало известно «Ведомостям», скорее всего, остается в правительстве первый вице-
премьер Игорь Шувалов. Его сфера деятельности окончательно не определена, но он нужен 
как связующее звено между новой и старой командой, объясняет федеральный чиновник. 
Сохранят министерские портфели Антон Силуанов и Денис Мантуров. Первый стал 
исполняющим обязанности министра финансов в сентябре 2011 г., второй — и. о. министра 
промышленности и торговли в январе 2012 г. Оба себя отлично зарекомендовали, говорит 
федеральный чиновник, но Министерство промышленности может быть разделено на два 
ведомства — Министерство гражданской промышленности и Министерство военной 
промышленности. По последним данным, останутся вице-премьерами Владислав Сурков, 
Александр Хлопонин и Дмитрий Рогозин, хотя их полномочия могут быть уточнены. Сурков и 
Хлопонин — кандидаты на пост руководителя аппарата правительства. В апреле несколько 
федеральных чиновников говорили, что вице-премьер Дмитрий Козак выражал желание стать 
генпрокурором. Но сейчас собеседники «Ведомостей» утверждают, что Козак остается на 
нынешней должности. 

Эльвира Набиуллина, скорее всего, покидает Министерство экономического развития ради 
должности вице-премьера по социальным вопросам, знают несколько федеральных 
чиновников. Один из кандидатов на ее место — директор департамента экономики и 
финансов аппарата правительства Андрей Белоусов, который работал в министерстве при 
Германе Грефе. А вот два нынешних вице-премьера Виктор Зубков и Игорь Сечин уйдут в 
отставку. 

Зубкову 70 лет, еще осенью планировалось, что он перейдет в руководство Госдумы, а у 
Сечина натянутые отношения с Медведевым, объясняет федеральный чиновник. Сечин 
может стать секретарем Совбеза, руководителем силового ведомства или новой 
антикоррупционной структуры. 

Покинет правительство и Татьяна Голикова, уверено большинство собеседников 
«Ведомостей». По данным ВЦИОМ, ее работой недовольны 41% населения. Другие лидеры 
антирейтинга — министр образования Андрей Фурсенко (недовольны 46%) и министр 
внутренних дел Рашид Нургалиев (36%). Фурсенко попрощался с сотрудниками министерства 
еще в феврале. Его знакомые говорят, что он хотел бы продолжить преподавательскую 
деятельность. С большой долей вероятности лишится должности и Нургалиев. Он провел 
реформу МВД так, как ее понимали в Кремле, но у полиции по-прежнему плохой имидж. На 
его место прочат директора ФСКН Виктора Иванова и практически всех заместителей 
Нургалиева. 

«Ведомости» 
 

Генштаб: РФ может нанести упреждающий удар по системе ПРО 
Начальник Генштаба Вооруженных сил РФ Николай Макаров заявил, что Россия может 

нанести упреждающий удар по системе ПРО в Европе в случае "обострения обстановки". Об 
этом генерал армии сообщил 3 мая в ходе конференции "Фактор противоракетной обороны в 
формировании нового пространства безопасности" в Москве. 

"С учетом дестабилизирующего характера системы ПРО, а именно создания иллюзии 
нанесения безнаказанного разоружающего удара, решение об упреждающем применении 
имеющихся средств поражения будет приниматься в период обострения обстановки", - 
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уточнил Н.Макаров. Военачальник предостерег партнеров по НАТО от опрометчивых шагов в 
вопросе развертывания ПРО в Европе. 

"Если конфигурация системы приобретет более существенные возможности, будет 
расширено количество мест и география базирования средств ПРО, произойдет увеличение 
технических характеристик компонентов системы, мы вынуждены будем перейти к более 
активному противодействию. Это не наш выбор!" - подчеркнул Н.Макаров. 

По его словам, на предстоящем саммите НАТО в Чикаго планируется принять решения о 
дальнейшем потенциале наращивания ПРО в Европе. "Намеченные планы будут 
предопределять в том числе и масштаб угрозы для российских сил сдерживания. Мы 
вынуждены относиться к ним с особым вниманием и хотели бы предостеречь наших 
партнеров от опрометчивых шагов", - сказал начальник Генштаба. 

Генерал отметил, что для противодействия планам США по развертыванию ЕвроПРО 
Россия может выйти из Договора о сокращении стратегических наступательных вооружений, 
подписанного президентами США и РФ в 2010г. Отказ от дальнейших шагов в области 
разоружения и контроля над вооружениями, включая выход из Договора о СНВ, может стать 
дополнительной мерой, повышающей готовность к применению стратегических ядерных сил 
России, а также их выживаемость", - сказал Н.Макаров.  

Глава Генштаба добавил, что в этом случае будут выполнены мероприятия по 
использованию различных методов маскировки пусковых установок, противодействию 
национальным средствам технического контроля, прекращению передачи уведомлений об 
изменении состояния стратегических наступательных вооружений, отказы от приема 
инспекционных групп и т.д. Н.Макаров подчеркнул, что это "не выбор России", поскольку она 
заинтересована в мирной и стабильной Европе. 

РБК 
В РФ готовят амнистию для мигрантов: 5 млн нелегалов станут гражданами 

В России ведется разработка законопроекта о миграционной амнистии. Через полгода 
документ, которым занимается фонд "Миграция XXI век", должен быть представлен 
правительству РФ. Предполагается, что под амнистию попадут трудовые мигранты, однако 
авторы законопроекта надеются, что гражданство получат все, кто давно живет в России и 
желает этого. Об этом пишет 3 мая "Российская газета". 

По оценкам Федеральной миграционной службы, в настоящее время в России проживают 
примерно 5 млн нелегальных трудовых мигрантов. Независимые эксперты, ориентирующиеся 
на объем денежных переводов из РФ в страны - "доноры" рабочей силы, полагают, что их 
примерно в 2 раза больше. 

Решить эту проблему частично могла бы миграционная амнистия, опробованная во многих 
государствах мира. В соответствии с этой программой, мигрант с просроченными 
документами, но не имеющий других нарушений, может "сдаться" властям и получить 
гражданство либо вид на жительство. 

Как рассказала изданию вице-президент фонда "Миграция XXI век" Наталия Власова, с 
1980 по 2005г. в мире было проведено более 25 таких акций, в результате которых смогли 
перейти на легальное положение 6 млн иностранных работников. В России миграционная 
амнистия готовилась в 2005-2006гг., но так и не состоялась, поскольку были внесены 
существенные поправки в закон "О правовом положении иностранных граждан в Российской 
Федерации". 

Благодаря либерализации законодательства и введению большой квоты на иностранную 
рабочую силу в 2007г. более 2,2 млн человек получили разрешение на работу. Однако из-за 
финансового кризиса квоту пришлось сократить, и количество нелегальных мигрантов вновь 
возросло. 

Представитель бюро Международной организации труда в Москве Наталья Хофманн 
считает, одной амнистии мало: необходимо менять миграционное законодательство РФ. В 
частности, в изменениях нуждается система выдачи разрешений на работу, а также 
ответственность работодателей за нарушения своих сотрудников. В настоящее время за 
каждого нелегала компания может быть оштрафована на сумму до 800 тыс. руб. 

РБК 
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Единороссы вводят двойной фильтр для кандидатов в губернаторы  
«Единая Россия» определилась со схемой выбора своих кандидатов на пост губернатора. 

В партии разрабатывают процедуру в несколько этапов, которая объединит высказанные 
ранее единороссами два предложения – о проведении праймериз при отборе претендента на 
должность главы региона и о том, что в губернаторы партия будет выдвигать только 
секретарей местных отделений. 

Как рассказал «Известиям» секретарь президиума генерального совета ЕР Сергей 
Неверов, логичнее проводить праймериз при выборе главы отделения, который и будет 
кандидатом в руководители региона.  

По его словам, праймериз, возможно, будут проходить по следующей схеме: для 
выдвижения на пост секретаря необходимо будет собрать 100 подписей членов партии. 
Затем все, кто смог заручиться такой поддержкой, выдвигают свои кандидатуры на 
предварительное голосование в первичных отделениях. Праймериз выявят лидера, но 
окончательное решение будут принимать делегаты региональной конференции.  

«В выборах смогут участвовать все прошедшие праймериз. Но каждый делегат 
конференции будет понимать: как же я не проголосую за того, кого поддержали люди? 
Получится как бы двойной фильтр», - объясняет Неверов. 

При этом, поскольку праймериз уже выявят наиболее популярного единоросса в регионе, 
то проводить предварительное голосование для определения кандидата в губернаторы  не 
нужно. «Этого человека и будем выдвигать. Принцип выборности на всех уровнях обеспечит 
очень серьезную внутрипартийную конкуренцию, появление лидеров общественного мнения. 
Таким образом, во главе партии в регионе будут самые достойные», - подчеркивает 
секретарь президиума генсовета.  

Неверов отмечает, что если глава отделения потерпел поражение на выборах, то его надо 
будет переизбирать. «Значит, где-то мы ошиблись, будем переизбирать секретаря. И новому 
уже придется работать в условиях оппозиции», - отмечает он.  

«До сих пор федеральный центр всегда определял, кого «Единая Россия» будет выдвигать 
на пост губернатора, - напоминает гендиректор фонда «Петербургская политика» Михаил 
Виноградов. – Поэтому главный вопрос – дадут ли партийным отделениям реальную 
возможность решать такие вещи. Честно говоря, я в этом не уверен. Не исключаю, что 
процедура в том виде, в каком она сейчас задумана, еще будет изменена».  

Наиболее известный опыт праймериз в «Единой России» многими экспертами был признан 
неудачным. Летом и осенью прошлого года партия проводила внутреннее голосование для 
составления предвыборного списка в Госдуму. Однако тогда полученные результаты были 
значительно скорректированы федеральным руководством, так что многие политики, успешно 
выступившие в ходе предварительного голосования, не заняли проходных мест в списке. 

«Известия» 
 

В РФ появились новые правила противопожарной безопасности 
В РФ появились новые правила противопожарной безопасности. Соответствующее 

постановление подписал премьер-министр РФ Владимир Путин. 
Документ устанавливает правила безопасности на производственных объектах, на 

объектах с массовым пребыванием людей (в больницах, детских садах, школах, лагерях), в 
жилых домах, на транспорте и др. 

Так, согласно правилам, владельцы частных домов должны обеспечить наличие на своих 
на участках бочки с водой или огнетушителя. Рядом с домами и зданиями запрещается 
оставлять емкости с легковоспламеняющимися и горючими жидкостями, горючими газами. 

В жилых домах и зданиях организаций и предприятий запрещается использовать чердаки, 
технические этажи, подвалы и цокольные этажи для организации производственных участков, 
мастерских, а также для хранения продукции, оборудования, мебели и других предметов. 
Кроме того, теперь нельзя хранить мебель и вещи в подъезде под лестницей. 

На территориях поселений и городских округов, на объектах садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерческих объединений граждан устраивать свалки горючих 
отходов. 
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Также в документе устанавливаются правила безопасности на массовых мероприятиях, 
таких дискотеки, торжества, представления. Кроме того, описаны правила безопасности на 
транспорте, в том числе и в метро. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
  Как правильно продать Россию 

Сейчас, когда даже в международных отношениях пиар стал важнее реального 
положения вещей, приходится признать, что имидж России как государства и россиян как 
населяющего ее народа никуда не годится. Причем главные создатели вредных стереотипов 
о России – это сами россияне. И с высоких трибун, и в кухонных беседах слышно о 
«гигантской стране», «бесконечных ресурсах» и «неохватных просторах», в которых легко 
поместится десяток Франций.  

Поэтому за границей Россия представляется огромной по площади страной с не очень 
большим населением и поэтому полупустой, но захапавшей несметные сокровища. «Куда им 
еще?» – вопрошает обыватель и прислушивается к предложением заставить Россию 
поделиться.  
        Но, может быть, стоит критически взглянуть на имеющиеся факты и убедиться, что у 
России нет причин кичиться своими размерами и богатствами?  

Начнем с самого очевидного и казалось бы неопровержимого – размеров. Даже сейчас, 
после распада СССР, российские просторы поражают воображение: 17 млн кв. км. Это 
примерно равно площади видимого полушария Луны. Масштабы воистину космические. Или 
вот: суммарная длина российских рек – 574 000 км, а до Луны – всего 380 000 км.  
 Более 40% территории России занимают леса – это половина всех хвойных лесов 
мира. Пашни в стране тоже много – около 10% пахотных земель мира. Правда, 65% 
территории страны – зона вечной мерзлоты.  И вот тут начинаются неприятные открытия.  

КОВАРНАЯ ГЕОГРАФИЯ 
Если разделить все население России на всю ее площадь, с арктическими островами, 

то получится примерно 8 человек на кв. км. Кажется, совсем немного. Но в реальности 
большинство населения России сосредоточено в сравнительно небольшой зоне: от Санкт-
Петербурга на севере и Сочи на юге на восток она тянется сужающейся полосой и упирается 
в Иркутск. В этом треугольнике живет 9/10 населения страны. А по площади эта благодатная 
территория составляет менее 1/3 площади страны, то есть около 5 млн кв. км.  

Эти цифры очень хорошо соотносятся с данными о площади сельскохозяйственных 
земель в России – их около 4 млн кв. км. Оставшийся миллион составляют лесополосы и 
города. Это и есть эффективная территория, то есть место, где человек может жить плодами 
своей земли. И плотность населения тогда уже получается более 24 человек на 1 кв. км. Это 
выше, чем в Скандинавии, Прибалтике и некоторых странах Восточной Европы. А вот теперь 
надо разобраться, где живут россияне и чем владеют.  

МАРСИАНЕ СРЕДИ НАС 
Мало кто задумывается об этих рекордах: летом 2010 г. в Калмыкии на 

метеорологической станции Утта была зафиксирована температура воздуха +45,4. А зимой 
1924 г. экспедиция академика С. Обручева в Оймяконе констатировала –71,2 . Получается, 
России принадлежит мировой рекорд в температурном разбросе по стране: 116,6 градусов. 
Это соответствует температурным разбросам в экваториальной области Марса.  

Если вы скажете, что это разные точки одной страны, то в той же Восточной Сибири 
летом бывает +35, а зимой –65 – вот вам и вилка в 100 градусов. Да и в средней полосе 
России жизнь не сахар: от –35 зимой до тех же +35 летом, то есть 70 градусов. Примените это 
к Западной Европе. В Севилье при ее летних +45 зимой должно было бы быть –25, а в 
Лондоне с его зимними –5 летом воздух должен был бы прогреваться до +65. 

Таким образом, российский народ – это народ, живущий на краю Ойкумены, то есть 
возможного обитаемого мира. В таких условиях, что в течение примерно шести месяцев в 
году всего пары часов на открытом воздухе без одежды достаточно для смерти, даже при 
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наличии пищи и воды. Это самые суровые условия на Земле: ни в одной пустыне здоровый 
человек не умрет после двух часов пребывания на открытом воздухе.  

Когда я готовил к печати свою книгу «Пустыня Россия», я разговаривал с 
ленинградскими блокадниками, которые подтвердили своими личными ощущениями мрачную 
статистику: зимой в наших широтах топливо является предметом первой необходимости в 
большей степени, чем пища. В условиях блокады Ленинграда смертность росла 
пропорционально падению температуры воздуха. 150 граммов хлеба в жару – это совсем не 
одно и то же, что при –30.  

НЕСУЩЕСТВУЮЩИЕ ЛЕСА И РЕКИ 
Чем же располагают россияне на данный момент? На ум приходят штампы о 

«бескрайнем море тайги» и «много в ней лесов, полей и рек». С полями разобрались, не так 
уж их и много. А как с реками? Например, согласно справочникам, годовой сток рек России 
составляет около 4000 куб. км. Казалось бы, такая огромная цифра. Но это всего 28 000 
кубометров на одного россиянина в год, то есть менее 1 литра в секунду. Такая величина 
даже меньше среднемирового значения.  

Теперь о лесах. Более 40% территории России занимают леса – это половина всех 
хвойных лесов мира. Но и тут не все так просто. Мы судим о лесах России по их южной, 
наиболее продуктивной части. Севернее начинается зона лиственничного редколесья, где 
деревья вырастают всего в 5–7 метров, а расстояние между отдельными деревьями 
достигает десятков метров. В Красноярском крае такие леса составляют 48%, а в Восточной 
Сибири – вообще до 88%. На картах видно, что в Сибири есть лес, который существует 
только теоретически.  

БЕСКОНЕЧНЫЕ НЕДРА 
По данным «Новой российской энциклопедии», недра России содержат до 18% 

мировых запасов нефти, 30% угля и примерно 75% природного газа. Но месторождения 
углеводородов распределены весьма неоднородно, что объясняет огромную суммарную 
длину нефте- и газопроводов в России – они длиннее, чем расстояние от Земли до Луны. 

Для России имеет огромное значение уголь. Его очень много, страна в тройке лидеров 
по его запасам. Уголь в российских условиях – уникальное топливо, которое практичнее, чем 
нефть, газ или дрова. Уголь можно хранить навалом, он не мокнет и не гниет, не портится от 
мороза и жары, не испаряется и не растекается куда не надо. 

Есть еще одно энергетическое полезное ископаемое – урановые руды. Теоретически, 
Россия располагает 10% мировых запасов урана, но его месторождения опять же не столь 
богаты, как за рубежом, и расположены в неудобных местах.  

В России есть никелевые руды, алмазы, олово, медь. А вот с железом уже стало 
посложнее. При этом в России существует дефицит или уж точно преддефицитное состояние 
по золоту, марганцу, алюминию, свинцу, серебру, цинку, вольфраму, цирконию, кобальту и 
бериллию. Специалисты-геологи, в частности профессор Портнов, буквально бьют в набат, 
обращая внимание общественности на сложившуюся ситуацию в области редких и 
редкоземельных элементов.  

То есть в России есть природные ресурсы, но расположены они в столь суровых 
природно-климатических условиях, что добыча их чрезвычайно затруднена, а часто – просто 
нерентабельна.  

БЫТИЕ И СОЗНАНИЕ 
Было бы легкомысленным полагать, что природа не влияет на наше сознание и 

коллективную психологию. По мнению бывшего президента Финляндии Мауно Койвисто, 
обширное территориальное расселение русского народа связано с тем, что он не мог найти 
естественных границ, которые бы защищали его от набегов соседей с запада, юга и юго-
востока. Русские были обречены расширять свою территорию, чтобы сделать само 
расстояние между центром своего государства и противниками своей естественной защитой.  
 География и природные условия диктовали народу свою логику развития. Впитавший в 
себя кровь самых разных этнических групп, русский народ занял пространство между 
лежащими к северу непродуктивными, с точки зрения земледелия, северными 
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пространствами и степями, населенными собственными мощными этносами. Так русский 
народ и расселился на границе обитаемого мира, прижатый к холодным пустыням Арктики.  

Климат сформировал общинный стиль жизни, который гарантирует хотя бы 
элементарное выживание в условиях неурожая. Распределение деревень на обширных 
пространствах не дало возможности сформировать устойчивые коммуникации, а это, в свою 
очередь, усиливало местную власть общины и ослабляло власть центральную и, по сути, – 
власть писаного закона.  

Для жителей северной или сибирской деревушки уповать на справедливый суд где-то 
далеко в губернском городе было немыслимо. Рассчитывать приходилось большей частью на 
свои силы, мнение общины и местных авторитетов, то есть судили не по закону, а по совести. 
Для формирования законопослушания и законоуважения просто не было условий.  

ИМИДЖ ДЛЯ РОССИИ 
Поэтому надо признать, что Россия – это не уютная страна, полная несметных 

сокровищ. Не стоит провоцировать зависть соседей по планете разговорами о бескрайних 
просторах и богатствах. Мир должен знать правду, которой нечего стесняться. Россия – это 
страна, где жизненное пространство соизмеримо с Индией и в два раза меньше Китая. 
Остальная территория непригодна для жизни. Смерть ждет всякого, кто без поддержки с 
Большой Земли задумает там поселиться.  

Но и на обитаемой территории России шесть месяцев в году человек не может 
существовать вне обогреваемых помещений. Поэтому газ, уголь, нефть, дрова, уран – все это 
вещи, имеющие для жизни россиянина то же значение, что кислород и вода для жителей 
более комфортных частей планеты. Запретить россиянину жечь уголь для обогрева – это все 
равно что запретить ему дышать. Это смертный приговор. Поэтому Россия должна иметь 
особые права на квоты выброса углекислого газа в атмосферу. 

На таких пространствах и при такой плотности населения перестают работать 
рыночные законы. Слишком велики транспортные издержки и слишком мала возможная 
выручка на единицу площади. Поэтому Россия имеет право на особых территориях вводить 
специальные протекционистские меры, которые бы позволили населению там существовать. 

Российское население, живя в постоянной борьбе с природными условиями, 
испытывает перманентный посттравматический синдром. Россиянин хочет тепла и солнца и 
готов пойти на все, лишь бы получить эту возможность. В нечеловеческих условиях жизни не 
работают общечеловеческие законы. Об этом тоже стоит подумать Европе, если она уж так 
озабочена правами человека в России. Право на солнце и тепло – как его реализовать? 
Сейчас Западная Европа, отделив Россию визовым режимом, по сути, прижала российский 
народ к ледяной пустыне. Она ведет себя как зажравшийся старший брат, который выкинул 
младшего на мороз, да еще укоряет последнего за его неприличное поведение.  

России надо перестать лакировать действительность. Потратьте часть денег из 
бюджета на то, что бы возить иностранных журналистов не на олимпийские объекты, а в 
Оймякон – зимой, при морозе в минус 60. Покажите, как добывается нефть и газ в Западной 
Сибири или никель в Норильске, в каких условиях живут люди на таком морозе, как они 
переживают весеннее половодье и летнюю засуху. Спонсируйте экстремальные 
туристические туры в зимний период. Помогайте западным документалистам снимать 
фильмы о природных ужасах России. Это стоит дешевле вооружений, а эффект может дать 
больший. 

Организуйте практические семинары: как сделать города чистыми, если вокруг одни 
глинистые или лессовые грунты – неиссякаемый источник пыли. Пусть расскажут о своем 
опыте. И попробуют бороться с грязью там, где она – основа всего. Не стоит стесняться. Это 
естественно.  

Если останутся деньги – наймите хороших голливудских специалистов. Снимите 
боевики, где мороз, грязь, бюрократия, ночная темень и полчища гнуса будут фоновой 
атрибутикой. И даже смерть главного героя станет если не счастливым избавлением от всего 
этого кошмара, то приемлемым выходом из положения. Выживает только тот, кто поймет, как 
жить в этой стране. Пусть этот боевик увидят и в США, и в Китае и в Европе. И пусть героями 
как отрицательными, так и положительными будут и русские, и американцы, и китайцы, и 
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датчане – ведь Россию создавали и осваивали люди самых разных национальностей. А 
русский – это просто человек, способный жить в России. 

Слово «русский» для мира должно стать символом вечной борьбы с суровой средой, а 
Россия – местом, где не выдерживает слабый. Не физически – духовно. Какой бы 
национальности и вероисповедания ни был русский человек, он всегда будет бороться и 
искать лучшие варианты, не оглядываясь на обстоятельства и принятые правила. В этом его 
национальная идея. Он – разведка землян на пути, у которого нет конца, и пока человечество 
живо, будет жив и русский национальный характер. 

«Slon» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 04.05.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 4630 ▲ 0, 09 

EUR 
 

38, 7350 ▼ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


